

te des catholiques de St-Boniface, elle est condamnée par la force des choses à disparaître pour faire place à un vaste édifice dont les grandioses proportions seront plus dignes de l'Église métropolitaine du Nord-Ouest et de la place que le catholicisme occupe aujourd'hui dans ces immenses pays.

Or, de cette nouvelle cathédrale, commencée depuis quatre mois, on célébrait le 15 août, avec la plus magnifique solennité, la bénédiction de la pierre angulaire. Dès le commencement de l'année, Mgr l'archevêque avait commandé à ses prêtres l'oraison de la fête de l'Immaculée Conception pour tout le temps que dureront ces travaux gigantesques. En choisissant la plus belle fête de Marie, l'Assomption, pour faire descendre sur son œuvre naissante les premières bénédictions de l'Église, notre pieux archevêque, Oblat de Marie Immaculée dont il a mis l'image dans ses armes, manifeste solennellement sa tendre dévotion pour Marie, et ce nom béni ainsi placé à la base du nouvel édifice comme il l'est à la base de tout le christianisme, en assure à l'avance le succès. O Vierge Immaculée! ô mère de Dieu et des hommes! ô Reine du ciel et de la terre! s courez, fortifiez, consolez ce Pontife qui est vôtre à tant de titres, tuis sum ego Aidez-le dans tous ses grands projets surtout dans l'érection de cette cathédrale où il veut condenser tout ce que son cœur renferme d'amour pour vous et votre divin Fils. Le chroniqueur d'occasion chargé de raconter les principaux événements d'une journée toute à votre gloire ose vous prier en même temps de l'inspirer pour exciter tous ceux qui liront ces lignes à se montrer généreux pour une si belle œuvre.

DECORATIONS.

Les craintes qu'avait fait naître l'orage de la veille ne se réalisèrent point heureusement. Les âmes pieuses redoublèrent de ferveur et Dieu leur accorda un temps favorable. Il tomba juste assez de pluie pour rafraîchir la température de la matinée. Le soleil si chaud des jours précédents n'attendra pas l'après-midi pour se mettre lui-même de la fête.

Sur les murs en voie de construction de la nouvelle cathédrale qui s'élèvent juste derrière l'ancienne et déjà hauts de 9 pieds, sur les cordages qui consolidaient les puissantes machines chargées de soulever et mettre en place les blocs énormes, flottaient déjà dès la veille au soir des rangées de drapeaux anglais, canadiens, français, belges, etc., comme pour